
Séance du Conseil Communal du 21 juillet 2021 

Convocation et annonce du 15 juillet 2021 

Présent(e)s : ZOVILÉ-BRAQUET Marion (MZB) (CSV), bourgmestre, SCHILTZ Fernand (FS) (LSAP), 
échevin, JUNGBLUT Tom (JT) (CSV), échevin, EIFES Eric (EE) (DP), ZHU Dali (DZ) (DP), DI GENOVA 
Jean-Pierre (JPD) (CSV), LAKAFF Laurent (LL) (CSV), ARRENSDORFF Jean-Jacques (JJA) (Déi Gréng), 
WOLTER Laurence (LW) (Déi Gréng), WEYMERSKIRCH Patrick (PW) (LSAP), conseillers communaux, 
TAZIAUX Tim, secrétaire communal f. f., REIFFERS Cindy, rédactrice du rapport. 

Excusé : SCHMITZ Jean-Pierre (JPS) (CSV) 

 

1. Définition du lieu de la réunion du conseil communal 
 
Le conseil communal décide à l’unanimité des voix de définir le Centre culturel de Moutfort comme 
lieu de cette séance du conseil communal. 

2. Approbation de l’organisation scolaire définitive 2021/2022 

Lena Wangen, présidente f. f. de la commission scolaire, présente l’organisation définitive pour 
l’année scolaire 2021/2022. Les élèves seront répartis en 20 classes au total. Le nouveau projet 
« Léierstiffchen » est présenté. Le conseil communal approuve l’organisation scolaire définitive à 
l’unanimité. 

3. Approbation du PEP pour l’année scolaire 2021/2022 

Madame Anne Schwartz, enseignante à l’école fondamentale « Um Ewent », et Monsieur Tom Nero, 
chargé de direction et éducateur à la crèche de Contern, présentent le PEP (Plan d’encadrement 
périscolaire). La crèche qui peut accueillir simultanément jusque 240 enfants joue un rôle éducatif 
important. Une collaboration judicieuse avec l’école est donc essentielle. 

MZB se montre ravie de la bonne collaboration entre les deux acteurs et les remercie pour leur 
engagement. À ce propos, elle signale également une séance d’information pour tous les parents qui 
se tiendra le 5 octobre 2021. 

4. Décision de l’Office social – Avis Conseil Communal 

Le conseil communal soutient à l’unanimité la décision de l’Office social concernant la fixation de la 
rémunération d’un employé. 

5. Nomination de plusieurs membres dans une commission 

Le conseil communal convient à l’unanimité de nommer Messieurs Eric Eifes et Arsène Kihm à la 
Commission consultative. 

6. Approbation d’un acte – Achat d’une parcelle 

Avec 6 voix pour et 4 abstentions (EE, DZ, JJA et LW), le conseil communal approuve un acte relatif à 
la vente d’une parcelle. Il s’agit d’une parcelle de 1 are et 3 m2 vendue par la commune à Monsieur 
Paul Henri Emile Denzle au prix de 3090 €. Le prix de cette vente a été fixé par une décision du 
conseil communal le 12 juillet 2002. 

 



7. Approbation d’une division de terrain à Contern 

Le conseil communal approuve la division de terrain à Contern à l’unanimité. 

8. Règlement communal – Utilisation des cours d’école, des aires de jeu et des terrains 
multisports 

Ce point est supprimé de l’ordre du jour à l’unanimité pour cause d’incohérences juridiques et sera 
soumis une nouvelle fois aux conseillers lors d’une prochaine séance. 

9. Règlement-taxe allocation de vie chère – Adaptation 

Le conseil communal approuve à l’unanimité l’adaptation du règlement-taxe concernant l’allocation 
de vie chère. Désormais, les requérants ne recevront plus de montant supérieur à celui déjà autorisé 
par le Fonds national de solidarité. 

10. Crédit supplémentaire – Différents postes 

Des crédits supplémentaires d’un montant total de 105 000 € sont approuvés à l’unanimité par le 
conseil communal. Ils seront entre autres affectés aux réparations de bâtiments communaux 
endommagés par les inondations des 14 et 15 juillet. 

11. Deux subventions extraordinaires – « Eng Uergel fir d’Conter Kierch » 

Le conseil communal accepte à l’unanimité deux subventions extraordinaires pour « Eng Uergel fir 
d’Conter Kierch ». Le montant total s’élève à 1858,26 €. 

12. Subventions aux associations 

L’octroi de subventions supplémentaires à différentes associations a été accepté à l’unanimité. Il 
s’agit d’une enveloppe globale de 16 043 €. 

13. Recettes 

Des recettes à hauteur de 1 655 686,19 € sont approuvées unanimement par le conseil communal. 

14. Informations et questions des conseillers communaux 

MZB informe que 28 maisons ont été inondées « Im Medenpoull » à Oetrange. MZB et TJ ont œuvré 
toute la nuit pour apporter une aide concrète. 
 
MZB remercie la bourgmestre de Sandweiler pour la mise à disposition de containers et de camions 
pour la commune de Contern. Des containers de déchets verts de la commune de Contern ont aussi 
été vidés pour éliminer les déchets occasionnés par les inondations. Elle remercie également 
ProActif, le CGDIS, le Club des Jeunes d’Oetrange et Schrassig ainsi que le personnel communal pour 
leur mobilisation. Les victimes étaient très reconnaissantes de l’aide apportée et se sont aussi 
entraidées. 
 
Par ailleurs, des chauffages du Centre culturel ont été inondés. Une fuite a été constatée à la Maison 
des jeunes de Moutfort. Plusieurs bâtiments communaux doivent être repeints. La commune est 
certes assurée mais les frais de réparation de chauffage, par exemple, doivent être avancés car il 
n’est pas possible d’attendre l’indemnisation financière de l’assurance. 
À ce propos, MZB souligne la transparence du collège échevinal et prévoit que le budget doit être 
revu. 



MZB aimerait toutefois faire état de son agacement. Des citoyens ont profité des inondations pour 
vider leur grenier et évacuer leurs encombrants. À cause de cela, certains sinistrés n’ont pas pu 
trouver de place dans les containers pour leurs déchets. 
 
Un rendez-vous sera demandé avec l’AGE (Administration de la gestion de l’eau). La commune n’a 
aucune compétence pour élargir le lit de la Syre, par exemple. 
JJA propose de remplacer les murs bordant la Syre par des balustrades perméables. TJ rétorque qu’il 
faut d’abord résoudre le problème d’urbanisme. MZB et TJ renvoient au rendez-vous avec l’AGE 
évoqué. 
 
JJA évoque un cas d’inondation dans la rue du Kiem à Moutfort. Beaucoup d’eau passe près du 
quartier « An Espen ». Il propose de prolonger le fossé voisin jusqu’à l’entrée du quartier An Espen. 
FS parle de la Semaine européenne de la mobilité et invite l’assemblée aux différentes activités. Il y 
aura par exemple la distribution de croissants et de fruits aux arrêts de bus (17.09), la traditionnelle 
balade à vélo (19.09) et le « Respekt um Feldwee » (20.09), une initiative contre le littering, ainsi 
qu’un circuit thématique à vélo avec la station biologique du SIAS (Syndicat intercommunal pour 
l’assainissement du bassin hydrographique de la Syre) (21.09). 
 
FS signale en outre la réponse du ministère de l’Environnement concernant la prise de position sur 
les projets de plan d’action contre le bruit remise par le conseil communal le 10 février dernier. 
LL mentionne le Beach Day qui se tiendra le week-end. 
 
MZB annonce que deux nouveaux ouvriers communaux, Messieurs Rick Reicher et Luc Hansen, ont 
pris leurs fonctions le 15 juillet. 
 
MZB évoque un sondage concernant la LASEP (Ligue des associations sportives de l’enseignement 
fondamental). La crèche a déjà annoncé qu’elle proposera cette activité pendant la pause de midi. 
L’organisation effective de la LASEP dépendra au final du résultat du sondage. 
FS signale un atelier relatif au modèle climatique qui se tiendra le 23 septembre au Centre culturel 
de Moutfort. 
 
MZB mentionne un sondage portant sur le service ProActif. Il s’agit d’un bilan intermédiaire évalué 
par la commune. Le collège échevinal est déjà intervenu auprès de ProActif pour que le service au 
citoyen soit amélioré. ProActif respecte à la lettre les horaires de travail déterminés, un principe que 
le CIGR (Centre d’initiative et de gestion régional) n’observait pas auparavant. 
Pour terminer, MZB aimerait encore souligner qu’elle espère que nous ne connaîtrons pas de 
nouvelle vague de Covid en septembre. 


